

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 23 DE ABRIL.

Senado.

Abierta la sesion á las dos y cuarto, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Entrando en la órden del dia, contió la discusion sobre la ley de minas, aprobándose los artículos y disposiciones que habian sido retiradas por la comision para redactarlos de nuevo.

Continuando la órden del dia, se entró en la discusion del proyecto relativo á los honores que deben tributarse á los españoles célebres. El señor general San Miguel pidió la palabra en contra, y leído el dictámen, el señor presidente del consejo de ministros hizo uso de la palabra, promoviendo un gran interés en la cámara y en las tribunas.

Su señoría manifestó que el proyecto de que se trataba se habia redactado en perfecta armonia y conformidad con todos sus demas compañeros de ministerio.

Hablando quedaba su señoría cuando fué preciso dejar la tribuna por lo avanzado de la hora.

Congreso.

Abierta á las dos y cuarto se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se leyó una comunicacion del Sr. Prats relativa á los bienes del príncipe de la Paz, que pasó á la comision.

El Sr. Lafuente dirigió una pregunta al señor ministro de la gobernacion sobre la causa que habia determinado á dicho señor á nombrar un alcalde-corregidor en Astorga, y si pensaba presentar al congreso la lista de los alcaldes-corregidores existentes en España.

El señor presidente contestó que se daría cuenta al gobierno de S. M., que se encontraba ausente.

FOLLETON.

7

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME ANGELOT.

Continuacion.

Hoy, Sofia, antes de confiarle el secreto de tu origen, he consultado mi conciencia y la de mi amigo el abate Cipriano, el cual es sabedor de todo, hasta de tus secretos. Ya lo ves, mi pobre niña, te es necesario un gui, un amigo á quien puedas confiarlo todo. Que este sea este buen economo... Pero aunque me haya aconsejado hablar, creo que debes guardar silencio...

—¡Oh! no hablaré, interrumpió Sofia. No quisiera esponer á los desprecios que inspira la pobreza en esta época, este noble nombre que ha sido ilustre.

—Bien, Sofia, replicó su padre irguiéndose tanto como le fué posible. Acabas de tomar mientras hablas, un movimiento y una expresion de noble orgullo que me muestra sientes el precio de tu nacimiento, y que no lo revelarás hasta que puedas llevar dignamente tu nombre. No siendo así, que

A continuacion el Sr. Santa Cruz dirigió otra pregunta al gobierno relativa á los presupuestos provinciales y municipales. El señor conde de San Juan anunció otra sobre la carretera de Santiago.

Entrándose en la órden del dia, se puso á discusion el dictámen de la comision relativo á los bienes de Godoy.

El Sr. Yañez Rivadeneira se levantó para apoyar una enmienda al dictámen, que retiró despues de haber admitido la comision la modificación propuesta por aquel diputado, aprobándose despues el dictámen sin discusion.

El secretario Sr. Barzanallana leyó el dictámen de la comision del presupuesto de la guerra, nuevamente redactado, y un voto particular, cuya lectura terminada, el Sr. Bravo Murillo manifestó que, segun lo acordado ayer por el congreso, no podia ponerse á discusion el voto particular.

Esta manifestacion del señor presidente dió lugar á un ligero debate; pero prevaleció el dictámen de aquel.

El Sr. Salazar pidió la palabra en contra del dictámen de la mayoría, y continuaba en el uso de ella cuando se dejó la tribuna.

SESIONES DEL 24 DE ABRIL.

Senado.

Abierta á las dos y media, se leyó y aprobó el acta.

En seguida el Sr. Gonzalez Serrano apoyó la proposicion de ley leída hace tres dias con el objeto de que variara de direccion el ferro-carril de Andalucía.

El señor ministro de fomento manifestó que nada tenia que oponer á lo que S. S. habia espuesto, en vista de lo cual la proposicion fué tomada en consideracion por el senado, acordándose que pasara á la comision que al efecto se nombraría.

Entrándose en la órden del dia, continúa la discusion sobre el proyecto de ley de monumentos públicos.

quede sepultado en las páginas de nuestra historia, en los anales de nuestro pais, que defendió é ilustró en otro tiempo.

El abate Cipriano, que habia salido un momento, volvió trayendo una cajita de madera negra, forrada en cobre. El enfermo quiso quitarse del cuello una cinta negra, que llevaba, pero no teniendo fuerzas para hacerlo le ayudó Sofia. «Toma esta llave, hija mia, y abre el cofre.» Este contenia pergaminos, papeles, actas de nacimiento, etc., etc. Eran las pruebas materiales de lo que el anciano acababa de confiar á su hija. Sofia echó una mirada sobre alguno de los antiguos papeles, en los cuales vió con asombro los nombres de los mas grandes, de los mas nobles, de los mas famosos entre los nombres que la historia de Francia tenia escritos en sus primeras páginas!

—Vuestra sorpresa seria mayor, le dijo el abate, si pudieseis conocer en este momento cuantos misterios de este género se hallan ocultos en tristes retretes. No son únicamente las revoluciones las que han destruido grandes existencias, las prodigalidades, las locuras habian aniquilado ya mas de una, cuando las revueltas de nuestro pais han quitado á los herederos de esas grandes familias la posibilidad de encontrar una posesion.

Por mi parte, añadió llamado por mi santo ministerio á conocer muchos secretos, puedo asegurar sin descubrirlos, que hay bajo supuestos nom-

El Sr. Vallgornera, individuo de la comision, tomó la palabra en pró del dictámen, y hablando quedaba S. S. á la hora avanzada en que se dejó la tribuna.

Congreso.

Abierta la sesion á las dos y cuarto, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se leyeron y aprobaron varios dictámenes de la comision de peticiones, y acto continuo se procedió á la discusion del dictámen de la comision de presupuestos del ministerio de la gobernacion.

Abierta discusion sobre la totalidad, pidió la palabra en contra el Sr. Gonzalez de la Vega, quien quedaba hablando cuando se dejó la tribuna.

Seccion oficial.

—Las GACETAS del 23 y 24 no contienen disposicion alguna de interés.

SECRETARIA DEL EXMO. AYUNTAMIENTO DE CORDOBA.

Con el objeto de continuar el juicio público de declaracion de Soldados referente al reemplazo de Milicias provinciales del año anterior, cuyo cupo no se ha totalizado, la Municipalidad ha emplazado á los mozos de cuarta edad para las once del dia de mañana en estas Casas Consistoriales, debiendo los mismos concurrir á ella provistos de los documentos necesarios para apoyar las excepciones que intenten alegar segun la ley.

Lo que se anuncia á los interesados por disposicion del Sr. Alcalde para su conocimiento y demas efectos.

Cordoba 26 de Abril de 1858.—Mariano Lopez Amo.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE PROPIEDADES Y DERECHOS DEL ESTADO DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Trasladada la Administracion de Propie-

bree, mas de una raza de nombres ilustres que se estingue en nuestros dias en la soledad, el abandono y la miseria. Asi, pues, todas las mañanas, al elevar mis preces, envío una inspiracion hácia la misericordia celeste para las grandezas caidas!

—Y les proporcionais ventura, dijo Sofia con reconocimiento; pues, á pesar de las previsiones que se habian tenido con ella, la jóven se sentia mas feliz desde que se creia gran señora. Y esto no era vanidad; era un sentimiento mas noble, pero mas perjudicial: ¿era amor?

La revelacion del secreto habia distraído por un momento toda la atencion de la escena, cruel de una agonía. El mismo anciano habia tomado una animacion que infundia esperanzas á su hija; pero este último latido fué el resplandor pasajero de una lámpara que va á apagarse, y hacia la tarde, el noble marqués Gauthier de Saint-Sernin dió el último suspiro sobre un mal lecho, en una choza, él, que habia nacido en el palacio de Versailles en 1733... siendo su padre capitán de los guardias. Pero al menos el pobre descendiente de ese brillante capitán murió en los brazos de su hijo y de su amigo, y lleno de fé en el mas allá de la vida... Murió cristianamente.

IV.

ESPERANZA DE AMISTAD.

Estaba todavía Sofia de rodillas junto al lecho

dades y derechos del Estado al edificio que ocupan las oficinas de Hacienda Pública, sito en la Plazuela de la Moneda, se anuncia al público para su inteligencia.

Córdoba 24 de Abril de 1858.—Timolao Diaz de Morales.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *España* del 24.

Es posible que hoy se presente á las Cortes el proyecto de ley relativo á los bienes del clero vendidos por la última desamortización. Según noticias, contiene cinco ó seis artículos, siendo mas interesante aquel en que, por via de compensacion, pasan al pleno dominio de la Iglesia los que antes debian enajenarse con arreglo al Concordato.

Sobre este mismo asunto, hé aquí lo que nos dice un parte telegráfico, fechado en Roma el 22 del actual: «Están arregladas las últimas diferencias de la cuestion de los bienes del clero español.—El gobierno pontificio desiste de reclamar el mayor valor que habian producido las ventas ejecutadas»

—El gobierno va á reforzar la estacion naval de Filipinas con el vapor *Narvaez*, que saldrá de nuestros puertos conduciendo la mision de diez jesuitas destinada á Mindanao, y con otros pequeños vapores que se construirán en aquellas islas, á fin de aumentar sus medios de defensa y comercio.

—Se ha vuelto á activar por nuestro representante en Nápoles el tratado de comun estradiccion de criminales entre aquella corte y España, á semejanza del celebrado ultimamente con Cerdeña.

—Por despacho telegráfico se sabe que el 30 de marzo se gozaba de completa salud y tranquilidad en Puerto Rico.

—Por cuarta vez hace dias que volvieron á presentarse en el presidio de la Coruña algunos casos de calenturas tifoideas; pero inmediatamente fué atacado el mal con cuanto el arte recomienda, desapareciendo por completo de aquel establecimiento.

—Dicen de Madrid el 24.

Ayer se cometió en esta corte un crimen que por las circunstancias que concurren en él, por la premeditacion con que se ha llevado á cabo y por la inocencia de la víctima, no puede menos de consternar el ánimo al pensar que haya hombres con entrañas de tigre. A eso de las diez de la mañana se presentó en casa de un cambiante de mone-

da, establecido en la calle de Toledo, un joven de unos diez y seis años, vestido decentemente, el cual propuso el cambio de 6000 duros en oro por igual cantidad en billetes de Banco. Accediendo el cambiante á esta proposicion, entregó á un sobrino suyo los billetes para que acompañara al muchacho al sitio donde decia que iria el poseedor del oro, que era en la calle de la Escalinata; pero el dependiente de la tienda dejó el papel moneda á su amo, y quiso ir antes á ver si cerraba el trato á que se invitaba á su principal. Cuatro horas despues no habia vuelto el dependiente á la tienda. Alarmado su amo, dió parte á la policia, la cual hizo muchas pero infructuosas diligencias para descubrir el paradero del dependiente; pero habiendo llegado á noticia de una parienta suya que el muchacho se habia dirigido á la calle de la Escalinata, recordó instintivamente que frente á su casa, en dicha calle, se habia alquilado hacia pocos dias un entresuelo por cuatro hombres al quien habia visto estar todos los dias en acecho á través de las persianas del cuarto. Dió aviso á la autoridad, y con auxilio de esta se presentaron los parientes del mozo en el cuarto designado, y juzguese de su horror cuando le hallaron degollado en un rincon, atado y cubierto con una manta. Hasta ahora no han sido descubiertos los asesinos, y solo ha sido preso preventivamente un barbero, que sin licencia de los vecinos se habia colocado en el portal de la casa al mismo tiempo que habia sido alquilado el cuarto.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 21. La mocion de Coses para establecer Parlamentos trienales ha sido desechada por 254 contra 57.

La Cámara se ocupa de dar impulso á los ferro-carriles de la India.

Se ha admitido á Bernard la fianza de 1.000 libras esterlinas. Mañana interpelará Mr. Roebuck acerca de que si el procurador general se propone continuar los procedimientos, con cuyo motivo se espera sesion acalorada.

San Petersburgo 21. El 30 de mayo será abierto á los buques extranjeros el puerto de Poti. Cinco provincias mas se han adherido á la emancipacion de los siervos.

Disposiciones benéficas del Czar facilitan los estudios á los jóvenes de Polonia.

Paris 21. Las conferencias diplomáticas se

celebrarán á últimos de mayo ó principios de junio. Se tratarán en ellas las cuestiones de los principados del Danubio, de los Ducados y de Nápoles.

Esta tarde no se sabe aun la votacion de la Cámara de Turin sobre la ley de conspiradores, que el gobierno ha hecho cuestion de gabinete.

Marsella 21. Mahamout-Bajá tendrá á su cargo el ministerio de Negocios extranjeros, mientras que el ministro esté en Paris.

Los periódicos turcos dicen que las potencias están de acuerdo acerca de la organizacion de los Principados.

Londres 22. El gobierno ha declarado que continuará el proceso contra Bernard. Este ha sido citado ante el Banco de la Reina. Su absolucion se funda en no haber asistido á la perpetracion del crimen como exige el estatuto de Forge.

Havre 21. El *Fulton* tiene noticias de Nueva-Orleans del 3. A la salida de Veracruz del *Tennessee* seguia el estado de sitio. Osollos habia rechazado las proposiciones de paz de Parrodi y Doblado. Estos perdieron mas de 600 hombres en la accion de Salamanca.

Paris 22. Noticias de Méjico del 28 marzo, Zuloaga ganaba terreno. Echegarria se habia apoderado de Jalapa, y La Llave de Perrole, cortando así la comunicacion de los rebeldes con Veracruz. Juarez habia enviado un embajador á Washington.

Londres 22. Ha habido banquetes y manifestaciones en honor de Bernard. Al salir en libertad fué aplaudido por la multitud, entre la que se hallaba lord John Russell.

El *Morning Star* habla de la prision de Cowen, revolucionario inglés en territorio francés.

El *Evening Herald* habla de nuevas prisiones en Paris y los departamentos.

Marsella 22. Los periódicos de Malta protestan contra el Almirantazgo que alista para la India los mejores marineros mercantes. Inglaterra pretende que Persia ha violado el tratado reteniendo miles de prisioneros afgans.

Hamburgo 22. Dice el periódico ministerial que si la dieta desecha las proposiciones danesas, el gobierno las retira y no hará otras.

Berlin 22. Aseguran en Londres que las conferencias de Paris se reunirán el 10 de mayo.

Paris 12. Se ha presentado un proyecto de ley modificando otra que hacia perder los derechos de ciudadano á traficantes en esclavos hasta en pais extranjero. Consiste la modifi-

donde su padre acababa de espirar, ocultando su semblante bañado en llanto, cuando se sintió abrazar y que le besaban la frente. Era la señora de Kinserlay. Su sorpresa fué tan grande que suspendió por un momento su violento dolor. Nunca hasta entonces habia encontrado un asomo de ternura y de simpatia en el alma de la señora Kinserlay. Fria, indiferente, negligente en todo, su corazón era un libro cerrado en el cual nadie absolutamente podia leer, ó mas bien parecia formado de una materia inerte que no recibia ni transmitia nada; la joven se levantó á su vista.

—Venga V., Sofia, venga V., le dijo afectuosamente y arrastrándola la señora Kinserlay.

—No quiero ni debo dejarle; murmuró Sofia enseñándole su padre.

—Quedemos juntas, fué la única respuesta de esta mujer que Sofia creia insensible, y cuyo corazón conmovido demostró una agitacion llena de inexplicables simpatias. En seguida se arrojó junto al lecho donde Sofia acababa de dejarse caer diciéndola bañada en llanto: «Roguemos!»

La señora Kinserlay habia leído la carta que esta le dejó al salir de su casa; y cuyo contenido no era mas que palabras de gratitud y un adios definitivo. Esta carta afectó vivamente á la madre que descansaba en la joven de los cuidados de sus hijas y que se veia ahora en la precision de ocu-

parse de ellas y de buscar quien reemplazara á la aya que les faltaba. La señora Kinserlay, que tuvo que abandonar sus hábitos, se incomodó por esta súbita é imprevista contrariedad. Sin manifestarlo habia apreciado la inteligencia y la naturaleza de Sofia, la habia visto tan exacta en cumplir sus deberes, tan cuidadosa para con sus niñas, aun para la pobrecita idiota, á pesar de no estar á su cargo; habia reconocido en fin una prudencia y sabiduria propiamente innatas en esta hermosa joven, que la habia confiado ciegamente todo lo concerniente á sus hijas, entregándose á esta vida pasiva que la cautivaba.

Hallar de nuevo inquietudes, penas y la actividad que necesitaba para velar por sus niñas, era un esfuerzo demasiado caro para no irritarse contra la que lo ocasionaba; encontróla injusta, ingrata, y bisonjeándose impedir esta ruptura ó á lo menos de prolongar la época, partió impaciente é irritada. El espectáculo que se le presentó al llegar, el anciano muerto, y su hija gimiendo á sus pies, trastornaron el alma de esta triste mujer; esta alma que parecia desde tanto tiempo insensible, demostró una ternura sin limites. Así es que esta mujer cuyo pensamiento estaba como paralizado, que parecia no sentir ni comprender absolutamente, cuyo corazón era de hielo ó cerrado completamente ante el lujo que la rodeaba, en medio de los placeres que iban en su

busca, en el centro de una numerosa familia que la amaba, esta mujer repito, encontró en las desgracias ajenas parte de su primitiva sensibilidad. Tal vez esta joven sin fortuna, perdiendo su último apoyo sobre la tierra, le recordó su propio dolor cuando la muerte de su madre le robó la confianza y la alegría de su juventud! Y por lo mismo estrechó contra su corazón á la asombrada joven, que creyó encontrar una madre al verla deshacerse en llanto.

Margarita de Grey, antes, mucho antes de ser la señora de Kinserlay, habia poseído un alma tiernísima y expansiva hasta que la muerte de su madre y la introduccion de una extraña en la casa paterna ahogaron en ella todas las expresiones afectuosas, toda la confianza intima, todas las palabras risueñas.

Casada con un hombre á quien jamas habia perdido abrir su corazón, forzada á disimularle despues sus impresiones, el pensamiento de la señora Kinserlay, siempre comprimido en todo lo que tenia de expansivo, era como esas aguas canalizadas que siguen una corriente trazada por el arte, no hay que buscar en ellas ondas variadas y naturales, olas inquietas, murmurios desiguales y melodiosos producidos por las escabrosidades del terreno y los accidentes del camino.

Se continuará.

cacion en conceder tres años de plazo á los que la prohibicion afectaba.

Londres 22. Se va á formar una gran escuadra en Spithead. Harán parte de ella los diez mejores navios de linea. Es inesacta la noticia del viaje de la reina á Cherburgo.

Liverpool 22. Por el *Niagara* hay noticias de Nueva-York del 6 y de Veracruz del 1.º. Esta ciudad se sostenia aun contra Zuloaga. Una vez tomada Santa Ana desembarcaria allí. Los sitiadores de Tampico habian roto el fuego, Parrodi y Doblado se dirigian sobre Guadalupe á reunirse con el gobierno de Juarez.

Paris 24. El *Monitor* de hoy desmiente del modo mas solemne lo dicho por la *Independencia belga* sobre que Francia habia decretado aumentar sus armamentos maritimos.

Turin 24. La ley sobre conspiradores llamada de Foresta, por haberla presentado á la Cámara el ministro de Gracia y Justicia y de Cultos, Juan de Foresta, ha sido adoptada ayer en su totalidad por una gran mayoría. Hoy empieza la discusion por artículos.

Berna 24. La comision federal admite en principio el establecimiento de consulados franceses en la parte fronteriza de Francia, desvaneciéndose así todos los temores de que este asunto pueda producir disensiones entre el gobierno imperial y la Confederacion.

Londres 23. Con motivo de una interpe-lacion de Mr. Roebuck acerca de si se continuarían los procedimientos contra Bernard, quien ha sido puesto en libertad bajo la fianza de 1,000 libras esterlinas, el ministerio ha declarado anoche en la Cámara de los comunes, que el gobierno inglés desiste en la prosecucion del proceso contra Bernard. Aun se ignora la resolucion que adoptará para tranquilizar al Emperador contra futuros proyectos de los emigrados.

Soutampton 23. La revolucion que estalló en la república de Venezuela ha terminado por la dimision del presidente Monagas. Ha sido nombrado interinamente para sustituirle el general Castro.

Marsella 23. Anoche se recibieron noticias de Oriente. La corte de Constantinopla sigue mostrándose contraria al proyecto de Mr. Lesseps, tan interesante al comercio de todas las naciones. Habiendo el virey de Egipto escrito al sultan recomendándole la apertura del Istmo de Suez, el sultan le ha reconvenido tambien por escrito, mandándole cesar en tales demostraciones.

—El resultado que ha tenido el proceso sustanciado en Londres contra Bernard, uno de los cómplices del atentado contra la vida del Emperador Napoleon en la calle Lepelletier, ha producido gran sensacion en Francia. El *Univers* ha sido el primer diario que la ha manifestado en sus columnas, con un lenguaje lleno de verdadero patriotismo, ejemplo que á su vez imita el *Constitutionnel*, si bien en términos menos dignos del caso. Los demás periódicos, no pudiendo dejar de emitir su parecer, se contentan con reproducir las palabras de monsieur Luis Veuillot, eco fiel de todos los franceses amantes de la dignidad de su patria.

—De Berlin escriben que son muy buscados los billetes de entrada á la iglesia catolica de Santa Eduvigis para presenciar el casamiento por poderes de la princesa Estefania de Hohenzollern con el rey de Portugal. La corte en pleno asistirá á la ceremonia excepto el rey.

—Correspondencias autorizadas de Londres dicen que el 14 del corriente entregó el ministro plenipotenciario de Inglaterra en Turin al conde Cavour un despacho en el cual lord Malmesbury anuncia el resultado del examen verificado por los abogados de la Co-

rona británica respecto á la legalidad del apresamiento del *Cagliari*, y la resolucion del gobierno de Londres de apoyar al Piemonte en sus reclamaciones contra el rey de Nápoles. Admitiendo la veracidad de la primera parte de esta noticia, creemos que lo restante necesita confirmacion.

—En Turin los diputados han consagrado la sesion del 17 al mismo asunto que les ocupó el dia anterior. ó sea á la ley sobre conspiraciones, etc. El señor Broferio, miembro de la estrema izquierda, usó la palabra para combatir el proyecto del gobierno, dando esplicaciones retrospectivas. En cambio el general Lamarmora, ministro de la Guerra, habló en el mismo sentido que antes lo hizo el conde Cavour, remontándose para justificar la conveniencia de la alianza francesa á las negociaciones que en 1848 entabló Cerdeña con el general Cavaignac, á la sazón presidente de la república. En cuanto al resultado de la discusion, lo mismo sabemos hoy que ayer.

—Asegúrase que los gobiernos de Austria y Prusia se han puesto de acuerdo para desecher las proposiciones de Dinamarca sobre el conflicto de los ducados alemanes, por insuficientes. Por otra parte, hay quien cree que van siendo tales las dificultades de esta cuestion, y tan difícil el resolverlas segun conviene á los respectivos intereses de las partes disidentes, que al fin se someterá á la arbitria de la conferencia de Paris. Si asi resulta, vendremos á parar en que las quejas de los ducados de Holstein y Lanenburgo á la altura de una cuestion europea, cosa que por cierto no era de esperar. De todos modos, tiempo es ya que se resuelva de una ú otra manera.

—Ignoramos si la noticia tiene ó no fundamento, pero se dice que el gobierno británico tiene intencion de cambiar de parecer relativamente al asunto del vapor *Cagliari*, no dándose por satisfecho con que el de Nápoles haya puesto en libertad á dos maquinistas ingleses que se hallaban presos como complicados en la causa de los conspiradores cogidos á bordo de dicho buque; de lo cual se deduce que apoyará las pretensiones de Cerdeña, harito conocidas para que nos detengamos á detallarlas. La version se funda á nuestro modo de ver, en que el mismo M. Disraeli habia declarado en la Cámara de los Comunes que Inglaterra estaba resuelta á reclamar una indemnizacion para sus dos súbditos que al fin resultan inocentes del crimen que se les imputaba. De esto á suponer lo que dejamos indicado hay grande diferencia; sin embargo todo pudiera suceder y el empeño con que se trata de resolver el conflicto por arreglo amistoso y satisfactorio para ambas partes disidentes, prueba bien á las claras que se desea alejar la posibilidad de nuevas complicaciones que podrian ser muy graves. El tiempo nos dirá si se logra realizar tan laudable pensamiento.

Gaceta.

—SOBRE VINO...—Anteayer tarde varios hombres empeñaron á navajazos una fuerte contienda en la puerta del Rincon. Resultaron algunos heridos y uno de ellos de bastante gravedad. A propósito de esto creemos deber llamar la atencion de la autoridad sobre el uso que se está haciendo de las navajas, arma casi siempre ofensiva, y que segun las condiciones de algunas producen por lo regular heridas mortales. Causa efectivamente repugnancia que se espendan públicamente y se usen esos tremendos navajones, de los que se suele abusar con demasiada frecuencia, y sería muy oportuno que se dictasen disposiciones capaces de preveer convenientemente estos escesos.

—¿ESTÁ V. COMPROMETIDA?—Parece indudable que en la próxima feria de la Salud se darán dos bailes de sociedad en los nuevos salones del Círculo de la Amistad.

—CONSTE.—Un diario de Sevilla se lamenta de que no se hayan presentado en la exposicion productos forestales de aquella provincia, añadiendo que ha llamado la atencion de todos la magnífica coleccion de la provincia de Córdoba.

Amigos de dar publicidad á cuanto redunde en gloria de nuestro pais, consignamos estas líneas para satisfaccion de las personas que hayan contribuido á este buen resultado.

—CONGRATULAMINI.—El precio del pan bajó anteayer el cuarto que habia subido algunos dias antes siguiendo las evoluciones del precio del trigo.

—REQUIEBROS.—Hace dos noches que un hombre hirió en el Campo de la Verdad á una mujer. Segun hemos oido la herida ha sido grave.

—GÉNEROS.—Recomendamos á nuestras elegantes suscriptoras el brillante surtido que anuncia en la seccion oportuna del *Diario* doña Amalia Diaz, seguros de que quedarán complacidas, como todas las personas de buen gusto.

—ASI VA BIEN.—Segun hemos visto ya se va empezando á descargar piedra en la calle de la puerta del Osario, donde como dijimos se iban á colocar aceras. Nos complace mucho que se continúe sin interrupcion la importante obra del embaldosado público.

—DIA ACIAGO.—Anteayer sin ser Mártes fué dia aciago: además del suceso desagradable de que hablamos en otro lugar, dos vendedoras de la Corredera se vinieron á las manos, ofreciendo un entretenido espectáculo á los transeuntes. Otra escena parecida tuvo tambien lugar en la calle de Abejar, entre varias mujeres. ¡Qué terrible es la influencia de la primavera!

—LO HE VISTO.—En la exposicion pública de Sevilla se ha presentado el plano de la linea férrea que en breve debe unirnos á aquella capital.

—EL GOZO EN UN POZO.—Aunque ha corrido la voz de que las universidades é institutos debian cerrarse este año á mediados del mes que viene, parece cosa resuelta que el término del curso académico no tenga lugar hasta el 15 de Junio próximo.

—LOTERIA MODERNA.—Lista de los números que han obtenido los premios mayores en el sorteo del 24:

El 13,459 con 50,000 ps. fs.—16,671, 20,000.—12,696, 12,000.—12,182, 6,000.—6,925, 4,000.—13,705, id.—205, 2,000.—3,775, id.—2,172, id.—6,453, id.—6,525, 1,000.—1,959, id.—12,848, id.—15,230, id.—7,874, id.—3,026, id.—5,196, 500.—3,293, id.—2,671, id.—17,666, id.—7,494, id.—9,208, id.—3,335, id.—10,054, id.—6,386, id.—10,013, id.—3,831, id.—9,070, id.—251, id.—12,666, id.—14,769, id.—16,404, id.

—MINAS.—Se ha declarado la caducidad de lo actuado respecto á la mina de plomo titulada la *Graciosa*, sita en el punto llamado del Soldado, término de Villanueva del Duque.

—CORRESPONDENCIA CARIÑOSA.—Un hijo que está ausente ha escrito á su padre, pidiéndole algunas monedas; y el padre le ha contestado, de un modo lacónico y elocuente, lo que sigue.

«Acabo de recibir tu carta, en la que me felicitas; esto es bueno: pero me pides dinero; esto es malo: si se pudieran mandar 100 palos en una carta, los recibirias con la presente, pues eres un pillo y yo soy tu padre.

—Fulano.

Hoy. Sto. Toribio, obispo y confesor.

Sto. Toribio, patron de Astorga, floreció á mediados del siglo III de la iglesia. Habiendo ascendido á aquella silla episcopal por muerte de San Justino, se dedicó á sostener los derechos de la iglesia, y á conservar la fé católica, defendiéndola contra las heregias. Fué varon de costumbres puras y vida inocente, y despues de haber gobernado santamente su diócesis 14 años pasó á la bienaventuranza.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito semidoble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de S. Nicolas de la Villa.

—Hoy cuarto dia de Novena de S. José en la iglesia parroquial de S. Pedro, á las 8 de la mañana, con misa mayor y manifiesto sin sermón.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy ja imágen de Ntra. Sra. del Socorro en su hermita.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 24 de Abril —3 por 100 solidado á 59,30 y el diferido á 27,25. Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 24 de Abril á igual hora del dia 26.

ALHONDIGA.

Fanegas	Precios.
20	43
9	44
13	44 1/2
12	44 1/2
Trigo.	50
	31
	33
	15
	21
	48
	49

Cebada no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

13	44
12	44 1/2
20	45
36	45
26	45
20	46
Trigo.	50
	50
	66
	18
	20
	60
	40
	48
	49
	53

Cebada no hubo venta.

Aceite fresco dentro de la ciudad á 41 id: en los molinos á 32: Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 38 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 56 á 50 Cebada de 22 á 00: Aceite en la Calzada á 54: para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 32 á 56: Cebada de 17 á 25. Maiz de 30 á 36: Garvanzos de 76 á 115: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112 Aceite á 56.

—GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.: Cebada de 22 á 25: Habas de 39 á 41.

Avisos.

—SUBASTA. El Cortijo y heredad llamado Jaro Alto, situado en el término de esta ciudad, compuesto en totalidad de 684 fanegas de tierra, todas de aprovechamiento, divididas en tres hojas de 228 cada una para su labor al tercio, propio de los Sres. Marqueses de la Granja y de Peñafior, se arrienda en subasta particular que tendrá efecto el dia 12 de Mayo próximo de una á dos de su tarde en las casas habitacion de D. Rafael de Martos, calle de los Sarabias, núm. 16, apoderado administrador del mayor porcionista, bajo las condiciones del pliego que desde hoy tendrá de manifiesto á los que quieran enterarse de ellas.

—COMERCIO DE CLEMENCIA CHILO. Ha llegado á esta capital Doña Amalia Diaz con un brillante surtido de artículos de señoras y de niños, procedente de la casa de comercio de la calle del Carmen

núm. 23 en Madrid. Todos los artículos son de la última moda por tener dicha casa sucursal al efecto en Paris, y se dán á precios módicos. Solo se detendrá ya dos dias en esta Capital. Las señoras que gusten ver este surtido pueden pasar á la Fonda de D. Juan Rizzi cuarto núm. 8 4—1

—ALMONEDA. En la calle de la Fuenseca núm. 29, se vende varios muebles, entre ellos una cama de acero y un piano pequeño. 4—1

—RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. El dia 5 del próximo mes de mayo, cumple el plazo para el cobro de las Contribuciones Territorial é Industrial: hasta el dia 6 del mismo pueden los Sres. Contribuyentes hacer sus pagos en la oficina de Recaudacion que estará abierta de ocho á dos de la mañana y hasta la oracion por las tardes. En dicho dia se empezará á domicilio por el orden que tienen las parroquias en el repartimiento, advirtiéndose que mis agentes solo irán una vez. Córdoba 27 de Abril de 1858.—El Recaudador, Miguel P. Golmayo. 4—1

—VENTA. En la calleja que vá al Portillo núm. 11, se venden varios muebles por ausentarse su dueño. Pueden verse de las diez de la mañana á las 6 de la tarde. 4—2

—VENTA. La de una casa, sita en la plazuela del Potro núm. 56. Quien quisiere tratar de su ajuste acuda á la núm. 21 en la misma plazuela que vive su dueño. 4—1

—VENTA. En la casa sin núm. frente del huerto del Vidrio, se vende un surtido de flores, debiendo advertirse que es entrado por la Administracion. 4—2

—PERDIDA. Desde la calle de la Encarnacion hasta la Fuenseca se ha extraviado un sarcillo de barco, de topacios. La persona que se lo haya encontrado podrá presentarlo en el taller de coches de la Fuenseca, donde se le dará una gratificacion. 4—4

—ARRENDAMIENTO Y VENTA. Se arrienda desde S. Juan del corriente año la casa núm. 25, callejas de San Eloy, y se vende el verde que hay en un pequeño huerto que tiene la misma casa. La persona que le acomode puede pasar á tratar de su ajuste á la casa núm. 37 en el Compás de S. Agustin. 4—4

—ARRENDAMIENTO. Desde primero de Enero del año venidero de 1859 se arrienda el cortijo de Trasbarra la alta sito en el termino de esta capital que linda con el nombrado Trasbarra la baja, Abolafia y otros de la cañada de Guadatin, en subasta privada; cuyo pliego de condiciones está de manifiesto á los licitadores en la casa núm. 6 calle de los Deanes en esta capital. 4—4

—ARRENDAMIENTO. El 16 de Mayo próximo á las doce de su mañana se celebrará en pública subasta en el colegio de la Concepcion de Cabra el arrendamiento de las fincas siguientes:

Veinte y cuatro aranzadas de olivar de superior calidad, partido de la Esperanza, término de Cabra, lindantes con olivares de D. Antonio del Valle, vecino de Lucena.

Treinta y dos aranzadas de estacada, de superior calidad, partido del Perulejo, término de Cabra, lindantes con fincas del mismo Colegio y de doña Araceli de Porras, vecina de Lucena.

Una casa de campo que la circundan dos fanegas de tierra, plantadas de olivar en dicho término.

Estas fincas están tasadas en 12,000 rs. de renta anual, y su pago se verificará por Carnaval de cada año. El pliego de condiciones estará

de manifiesto en la secretaria de dicho establecimiento.

—VENTA. Se vende una magnífica carretela francesa en muelles de C., casi nueva. La persona que desee verla y tratar de ajuste puede pasar á la calle de S. Pablo núm. 24, donde vive su dueño. 6—6

—ARRENDAMIENTO. Para S. Juan próximo en adelante se arrienda la casa plaza de S. Agustin núm. 4, esquina á la del hospital de Jesus. En la calle de los Leones núm. 10 junto al borno de S. Juan darán razon. 4—4

—BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, catrés y cueros ingleses superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 0 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

—Muebles superiores para sacary subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por haro.

—Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

—Muebles superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y tengomados para delantales, etc., etc.

—Muebles superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores, etc.

—Cuchillos superiores para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidores y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

—Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la exposicion de Londres.

—Papas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

—Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

—Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planchas. Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

—Cuchillos para zapateros.

—Espanjas.

—Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.

—Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

—Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores

—BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—COMPRA. El Procurador de este núm. D. Rafael de Ramos, calle Sta. Ana, núm. 36, tiene encargo de comprar algunas fincas rústicas ó urbanas. Las personas que quieran venderlas pueden tratar con el mismo. 4—4

TEATRO.

Funcion 18 de abono para hoy.

La comedia en 3 actos, y en verso, Una noche y una Aurora.—A continuacion se bailarán Boleras jaleadas.—Terminando con la pieza en un acto, Malas tentaciones.

A las 8 y media. A 3 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.